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Рабочее общежитие
Общежитие —  это не только по

мещение, в котором молодой рабо
чий проводит значительную часть 
свободного времени. Здесь его род
ной дом, его большая семья. И от 
того, как живет эта семья, насколь
ко интересен и заполнен хорошими 
делами день в общежитии, во мно- 

j,roM зависят и жизнь самого рабо
чего, его трудовые успехи, его ду- 

'ховный рост.
На окраине Томска, по ул. А л 

тайской раскинулся поселок моло
дых строителей. Около 800 моло
дых рабочих каждое утро уходят из 
светлых благоустроенных корпу
сов на строительные площадки го
рода.

В этом году здесь избран совет 
городка. По его инициативе в го
родке молодых строителей создай 
коллектив художественной самоде
ятельности, проводятся спортивные 
соревнования, шахматно-шашечные 
турниры, организован товарище
ский суд. В  городке есть хорошая 
библиотека, в каждом общежитии 

^ —  красный уголок.
Немало интересных, полезных 

дел у молодежи после работы. 
Коллективные походы в кино и 
театр, читательские конференции, 
конкурсы, лекции, вечера отдыха. 
Все это помогает формированию 

характера, мировоззрения молоде
жи.

Как в родной дом, приходят в 
свое общежитие по ул. Шевченко 
рабочие строительного управления 
ГРЭС-П.

Но не везде молодые рабочие 
окружены вниманием и заботой 
старших. Иные руководители пред
приятий, партийных и профсоюз
ных организаций считают, что до
статочно обеспечить людей 
жильем. А  как живет молодежь, 
что волнует ее, как проводит она 
свой досуг —  об этом заботятся 
мало.

Хорошее общежитие имеют ра
бочие завода «Сибэлектромотор». 
Но многоэтажное новое здание 
было бы еще уютней и желанней 
для молодых моторостроителей, ес
ли бы руководители завода больше 
заботились о их бытовых нуждах. 
На прошедшем недавно отчетно-вы
борном партийном собрании комму
нисты справедливо упрекали пар
тийное бюро и руководителей заво
да за то. Что они мало интересуют
ся запросами молодежи. Коллектив 
завода соревнуется за звание пред
приятия коммунистического труда. 
Учиться, повышать свой идейно-по
литический и общеобразователь
ный уровень —  одна из основных 
заповедей людей, борющихся за 
это высокое звание. Но в больших 
зданиях общежития нет ни одной 
учебной комнаты для занятий рабо
чих. Как отмечали на собрании 
коммунисты, в общежитии редко 
бывают руководители завода, чле
ны партийного бюро, старые ком
мунисты. Им есть что рассказать 
молодежи, о чем побеседовать с 
ней. Но этого не делается. Слабо 
ведет воспитательную работу в об
щежитиях и заводской кОмиТет 
комсомола. •

Наша страна вступила в такой 
период, когда вопросы воспитания 

. людей, повышения их коммунисти- 
ческой сознательности приобрели 
особенное значение. Никита Серге
евич Хрущев сказал: «Мы ре
шаем сейчас две исторические за
дачи —  создание материально-тех
нической базы коммунизма и вос

питание нового человека. По сути 
дела это единцхй вопрос. Если мы 
отстанем с образованием и воспи
танием советских людей, то неиз
бежно затормозится все дело 
строительства коммунизма».

В  центре внимания партийных 
организаций должны постоянно на
ходиться идейно-политические и 
культурные запросы советского че
ловека, они должны систематиче
ски вести воспитание молодежи. 
Большинство молодых людей при
ходит теперь с работы на час, рань
ше. К услугам трудящихся —  
театры, библиотеки, дома культу
ры, стадионы, где проводят юноши 
и девушки свободное от работы 
время. Но ведь и у себя дома, в 
общежитии, они могут провести 
досуг разумно, интересно. Помочь 
в этом молодежи обязаны старшие 
товарищи, коммунисты, руководи-1 
тели предприятий. |

Много молодежи на Томской ка- \ 
рандашной фабрике. А  в общежи-; 
тии по вечерам царит скука. Не 
бьшает здесь бесед, интересных ве-1 
черов отдыха. |

Партийное бюро, руководители ‘ 
фабрики мало что сделали для 
улучшения воспитательной работы 
в общежитии. i

Важная роль принадлежит воспи
тателю в общежитии. От его ини
циативы и умения, от того, вложит 
ли он душу в свою благородную ра
боту, зависит многое. Но нельзя ми- 
риться и с таким положением, ког-' 
да в иных общежитиях вся массо
во-политическая работа фактически 
отдана на откуп воспитателям, бы
товым советам.

В  общежитии молодых строите
лей УНР-770 редко бывают агита
торы, хотя по спискам партийного 
бюро их насчитывается семнад
цать. Редкие гости в общежитии 
члены партийного бюро, инженеры, 
мастера. Вся массово-политическая 
работа здесь возложена на воспи
тателей, многие из которых не име
ют еще необходимого опыта.

В постановлении ЦК КПСС «О  
задачах партийной пропаганды в 
современных условиях» подчерки
вается, что партийные организации 
особое внимание в пропагандист
ской деятельности среди рабочих и 
колхозников должны уделять вос
питанию сознательного, коммуни
стического отношения к труду и 
социалистической собственности, 
развитию коллективизма, товари
щеской взаимопомощи и взаимного 
уважения, коммунистических норм 
поведения в быту, духа новаторст
ва и нетерпимости к консерватиз
му и пережиткам прошлого.

Партийным, профсоюзным и 
комсомольским организациям пред
приятий необходимо усилить вос
питательную работу в заводских 
общежитиях.

В  эти дни, когда вся наша страна 
готовится к празднованию 43-й го
довщины Великого Октября, для 
молодых рабочих, живущих в обще
житиях, организуются встречи со 
Старыми коммунистами —  ветера- 
намй революции, проводятся тема
тические комсомольско-молодеж
ные вечера^ беседы, читательские 
конференции, читаются лекции о
славном пути нашей Родины, о
Коммунистической партии. И надо 
сделать все, чтобы эти встречи, эти 
вечера были хорошо продуманы и 
организованы, чтобы они надолго 
остались в памяти тех, кто на них 
присутствовал. Следует позабо
титься о хорошей организации 
праздничных дней.

МОСКВА, 1 ноября. (ТА(Х)). «Горячий привет героическому народу Кубы!» —  эти слова начертаны на кумачовом полотнище при входе в Дом культуры Московского первого подшилникового завода. Здесь сегодня состоялся многолюдный митинг грудящихся Ждановского района, посвященный дружбе и солидарности советскего народа с народом Кубы.Участники митинга тепло встретили главу кубинской правительственной экономической миссии Эрнесто Гевара и других представителей героической Кубы. Председательствующий —  первый секретарь Ждановского райкома партии А. М. Калашников после краткого приветствия предоставил слово члену бригады коммуяистического труда слесарю ремонтно-механического цеха 1 -го подшипникового завода Л. Аляпину.—  Мы, —  сказал он, —  от всей души приветствуем героический кубинский народ, который под руководством Фиделя Кастро одержал победу

честь Великого Октября
над своими поработителями и теперь строит новую, свободную жизнь. Но это не по душе американским империалистам. Они организовали экономическую блокаду молодой Республики Кубы, они пытаются организовать блокаду военную. Но у Кубы есть хороший друг —  Советский Союз. Куба —  да, янки —  нет! Эти слова оратора покрываются горячими аплодисментами.С речами выступили также молодая лаборантка завода «Фрезер» Г. А. Гаврилова и кандидат технических наук В. М. Каневцев.Горячо встретили участники митинга Эрнесто Гевара. Он говорил о признательности советскому народу за поддержку кубинского народа. Он заявил, что народ Кубы будет бороться до полной победы.Рабочий 1-го подшипникового завода Л. Аляпин преподнес Э. Гевара памятный подарок —  значок завода и вращающийся подшипник.(ТАСС).

СОВЕТСКО-КУБИНСКИЕ
ТОРГОВО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ

ПЕРЕГОВОРЫВ Кремле 1 ноября состоялись переговоры между правительственными делегациями Кубинской Республики и Советского Союза по вопросам расширения торговли и эконо'мических отношений между обеими странами. Во время переговоров были обсуждены вопросы о взаимных поставках товаров СССР и Республики Кубы на 1961 год и о дальнейшем развитии товарооборота в последующие годы, а также вопросы развития экономического и технического сотрудничества между дву-мя страна.ми на основе соглашения, подписанного в Гаване 13 февраля текущего года.С советской стороны в переговорах приняли участие первый заместитель Председателя Совета Мини

стров СССР А. И. Микоян (руководитель делегации), заместитель Председателя Совета Министров СССР, председатель Госплана СССР В. Н. Новиков, министр внешней торговли Н. С . Патоличев, председатель Государственного комитета Совета Министров CJCCP по внешним экономическим связям С. А. Скачков и другие.С кубинской стороны в переговорах участвовали: Эрнесто Гевара (руководитель правительственной экономической миссии), Ф. Ч. Медиавилья —  посол Кубы в СССР, майор Альберто Мора —  главный администратор банка внешней торговли и другие.(ТАСС).
Экономическое 

сотрудничество между 
СССР и КНДР

С В О Д К Ао в ы п о л н ен и и  го д о в о го  п л а н а  з а г о т о в о к  п р о д у к т о в  ж и в о т н о в о д с т в а  п о  р а й о н ам  Т о м с к о й  о б л а с т и  на 1 н оябр я 1960 го д а  (в процентах)

Р а й о н ы

А

Мясо Молоко Яйца Шерсть

Александровский 151.2 155,8 120
Асиновский 104,4 86,3 102,9 80,4
Бакчарский 87,1 87,6 95,9 59,2
Верхне-Кетский 112,5 148,9 285
Зырянский 95,3 78,8 75,1 59,8
Каргасокский 126 96,9 133,3 92
Кожевниковский 116,8 87,9 59,3 50,6
Колпашевский 84,1 82,4 157,9 22.7
Кривошеинский 93.4 92,3 100,1 81,4
Молчановский 64,8 82,1 113,6 71,6
Парабельский 88,7 83,4 93 48
Парбигский 83 88,2 116,5 78,9
Пышкино-Троицкий 104,9 86,3 83,3 57,5
Тегульдетский 87,5 89,1 56,2 90,6
Томский 89 104,6 60,2 118,6
Туганскнй 112Д 103,8 112,6 72,2
Чаинский 76,3 82,3 92,7 42.1
Шегарский 100,3 90,6 90 60,9

в  связи с обращением правительства Корейской Народно-Демократической Республики и в результате состоявшихся в последнее время переговоров в Москве подписал протокол, согласно которому правительство СССР и правительство КНДР согласились в том, что правительство Корейской Народно-Демократической Республики освобождается от платежей

по погашению ранее предоставленных кредитов на сумму 760 миллионов рублей. Протоколом предусматривается также отсрочка погашения кредита на сумму 140 миллионов •рублей.Указанные средства будут использованы' КНДР для дальнейшей реконструкции и разбития важнейших отраслей своего народного хозяйства.
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Передовой производственник механического цеха завода «Респуб
лика» Вячеслав Иванович Калинин имеет три основные профессии —  
долбежника, строгальщика, слесаря, может работать на сверлильных, 
токарных и фрезерных станках. В дни предоктябрьской вахты смен
ные нормы выработки он выполняет на 135— 140 процентов.Фото Ф. Хитриневича.

Новый отряд 
разведчинов 

будущегоНастойчиво боролась смена отдела технического контроля, которой руководит Г. А. Глазкова (завод резиновой обуви), за звание коллектива коммунистического труда.Хороший, боевой народ подобрался в этой смене. Большинство работниц пришло на завод после окончания десятилетки. Быстро овладев профессиями контролеров, классификаторов, бракеров, молодые работницы Иза Щеголева, Юлия Подгорнова, Надя Никитина, Галя Такменинова и многие другие освоили по две— три специальности. Это позволило смене достигнуть высоких производственных показателей. При перевыполнении нормы на 13— 16 процентов в смене почти нет случаев неправильного определения сортности обуви.В этом году 17 работниц посещают народный университет культуры, 8 учатся Б вечерних школах, техникумах и вузах.Члены смены Глазковой шефствуют над 7 классом 7-й школы г. Томска.На днях на расширенном заседании завкома смене Г. А . Глазковой присвоено почетное звание смены коммунистического труда. Высокое звание бригады коммунистического труда присвоено бригаде сапожно-ботно- го участка, возглавляемой Н. Л. Бровкиной, и бригаде резчиков изоленты, которой руководит М. Бакал- дян.Званий ударников коммунистического труда удостоены комсомольцы —  вальцовщик Рафаил Мустафин, намазчицы Тамара Мареева и Светлана Анучина, а также старейшие рабочие-вулканизаторы Е . Е. Емельянов, Е. С. Сенченко и Т. А. Поручиков.
В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Обязательства выполнены успешноТруженики сельского хозяйства Северо-Казахстанской области вырастили хороший урожай и успешно выполнили свои обязательства ш  продаже зерна государству. Они засыпали в закрома Родины 64,1 миллиона пудов зерна, на 5,1 миллиона пудов больше, чем было запланировано. Хозяйства области полностью обеспечили себя доброкачественными семенами для посевов под урожай будущего года.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР в своем приветствии трудящимся Северо-Казахстанской области горячо поздравляют их с достигнутыми успехами и выражают уверенность в том, что труженики области и впредь будут настойчиво бороться за дальнейшее увеличение производства всех сельскохозяйственных продуктов.(ТАСС).

В черноярских бригадахВ предоктябрьском соревновании малых комплексных бригад Чернояр- ского лесопункта Зырянского леспромхоза высоких показателей добилась бригада тов. Арефьева. За девять месяцев она заготовила и стре- левала 7.450 кубометров леса при плане 5.600.Хороших результатов добились бригады тт. Клопова, Алина, Волошина.Бригада Григория Клопова во второй десятидневке октября на тракторе ТДТ-40 каждую смену заготавливала .11 вывозила на верхний склад по 70 кубометров древесины при норме 43. 60 кубометров леса —  выработка на тракторо-смену в бригаде Николая Алина. Этот дружный коллектив ежедневно во второй декаде октября выполнял задания на 140 процентов.Лучший бензопильщик лесопункта — Федор Липницкий. В соревновании по профессиям он удерживает первенство среди механизаторов. Став на вахту в честь 43-й годовщины Великого Октября, он ежедневно выполняет нормы на 140— 150 процентов. За девять месяцев Ф. Липницкий отправил на верхний склад 7.550 кубометров леса при норме 5.600.
П. ВОЙТЕНКО.

И Д Е Т  Л Е С  С В Е Р Х  П Л А Н АКоллектив Песчанинского лесопункта Колпашевского леспромхоза обязался досрочно выполнить задания второго года семилетки и дать сверх плана десять тысяч кубометров древесины. Лесорубы крепко держат свое слово. Они заготовили и вывезли сверх плана девяти месяцев более восьми тысяч кубометров леса.Благодаря внедрению в производство новой технологии, умелому использованию машин и механизмов комплексная выработка на каждого рабочего за девять месяцев составила 458,7 кубометра вместо 414,9 по плану. Малые комплексные бригады лебедчиков Л. Пархоменко и В. Бело- 'нюка дают в смену по полторы нормы. Пример в труде показывают комплексные бригады Е. Тихомирова,

Т. Черданцева, которые работают на тракторах ТДТ-40. Хорошо трудятся на вывозке леса шоферы тт. Рау, Тюнин и многие другие .Воодушевленные Призывами. ЦК КПСС к 43-й годовщине Великого Октября, лесозаготовители Песчанинского лесопункта наращивают темпы лесозаготовок.
В. КОРОБЕЙНИКОВ.

В счет августа 
1961 года

Встретим Пленум Ц К  К П С С  
трудовыми успехами!

Социалистические обязательства 
выполним к открытию Оленума ЦК КПСС

Речные лайнерыМОСКВА. (ТАСС), Самый большой и мощный речной теплоход «Волго- Дон-1» —  подарок судостроителей к 43-й год^щине Октября —  успешно прошел ходовые испытания на Горьковском норе.Это очень экономичное и удобное в эксплуатации судно. Двухтысяче- сильный «Волго-Дон-1» легко совершает рейсы как на больших водохранилищах, так и на неглубоких воднотранспортных магистралях. Новое судно при цовышеяной грузоподъем

ности —  5.000 тонн —  потребляет топлива , значительно меньше по сравнению с другими теплоходами.В этом году сормовичи спустят на воду еще одно крылатое судно —  300-местный «Спутник», скорость которого превышает 80 километров в час. Затем водники получат новый, более мощный корабль на подводных крыльях. Имея часовую скорость сто километров, он сможет перевозить 500— 600 пассажиров за каждый рейс.

Вступая во второй год семилетки, труженики сельского хозяйства Пышкино-Троицкого района взяли высокие обязательства.Было решено в 1960 году продать государству по сравнению с прошлым годом вдвое больше мяса, на 40 процентов больше молока, в три раза больше продать государству яиц. .Колхозы района план продажи хлеба государству выполнили к 20 октября на 100,3 процента.Своевременно был убран и разостлан лен. Хороших результатов на уборке льна добились звенья тт. Ш а- ринской, Билибина из колхоза имени Ленина, тов. Шарпило из колхоза «Пролетарская крепость», тов. Зверюги из колхоза «Путь Октября», тов. Куланачевой из колхоза имени Крупской.На 1 ноября продано государству 320 тонн тресты. ()т ее продажи колхозы получили 1  миллион 118 тысяч рублей дохода. Колхозники нашего района поставили перед собой задачу завершить продажу льнопро- дукции государству в ноябре.Члены сельхозартели имени Ленина (председатель колхоза тов. Жуль- ев, секретарь партийного комитета тов. Титов) продали государству 65 тонн льнотресты, получив 656 тысяч рублей дохода. В этом колхозе льнотресты будет продано более чем на 2 миллиона рублей.По сравнению с прошлым годом колхозы значительно больше произ

вели мяса, что дало возможность годовой план продажи мяса государству в цел’ом по району завершить 
20 октября.13 декабря состоится Пленум ЦК КПСС. Колхозники нашего района весть о созыве Пленума ЦК КПСС встретили с большим воодушевлением. Его открытие они решили отметить трудовыми успехами.Решено к открытию Пленума ЦК КПСС продать сверх плана еще 400 тонн мяса, выполнить социалистические обязательства по производству и продаже мяса.Пример в выполнении обязательства по продаже государству мяса показывают колхозники сельхозартели «Путь Октября» (председатель колхоза тов. Кондратюк, секретарь партийной организации тов. Мельников). Здесь хорошо были организованы нагул скота, откорм свиней. Колхоз уже 15 октября выполнил план продажи мяса на 107 процентов. Хорошо организовали откорм свиней и нагул скота животновод колхоза «Путь Октября» коммунист Липницкий А. В. и зоотехник тов. Истигече- ва А . В . В ноябре колхоз завершит выполнение обязательств.Близится к завершению план продажи государству молока. Работники молочнотоварных ферм колхозов значительно улучшили свои показатели по сравнению с прошлым годом. На 
1 октября надой молока на фуражную корову составил 1.830 килограммов. Эго на 220 килограммов больше, чем в 1959 году. 26 доярок

из 130 уже надоили более 2.000 килограммов молока на фуражную корову, а доярка А. Вольская и зк о л - .хоза «Путь Октября» надоила к. ] ноября 2.500 килограммов молока, на корову;Лучших показателей по надоям и' продаже молока государству 'добился колхоз «Пролетарская крепость», (председатель колхоза тов. Якименко М. С ., секретарь партийной, организации Толкачев В. А .).К 1 ноября здесь надоено по 1.950 килограммов молока, на фуражную корову. Колхозники этой сельхозартели выполнили план продажи молока государству на 110  процентов. В честь декабрьского Пленума ЦК КПСС они решили перевыполнить свое обязательство по надоям и продаже молока государству.Хорошие надои молока получают в колхозе «Путь социализма» (председатель колхоза тов. Нахтигал К. Д .,, секретарь партийной организации Каркунов М. С .). Этот кол.хоз уже выполнил обязательство по надою молока, на фуражную корову надоено 2.020 килограммов. . ,С большим подъемом трудятся колхозники Пышкино-Троицкого района. Они решили в ноябре завершить продажу льнотресты государству, к открытию Пленума ЦК КПСС завершить выполнение обязательств по продаже государству продуктов сельского .хозяйства.
М. ГАЛНОВ, 

первый секретарь Пышкино- 
Троицкого райкома КПСС.

У  разведчиков 
в таетной 

МаломуромкеЕще недавно тахо было в далекой таежной Маломуромке.Но вот в Маломуромку пришли нефтеразведчики, и сразу все изменилось. Мощные буксирные теплоходы привели баржи, груженные машинами, железными трубами, сотнями тонн различного оборудования. По дорогам и улицам пошли тяжелые тракторы. Сразу стало людно и шумно вокруг. За околицею старого поселка выросли мастерские, электростанция, гараж1И, жилые дома, столовая, пекарня, баня.Сквозь тайгу пролегла широкая трасса, и там. где однотонно шумели на ветру вершинами ели и сосны, взметнулась к небу сорокаметровая буровая вышка.Немногим более месяда прошло с 'тех пор, как здесь начали бурить первую разведочную,скважину, а уже пройдено свыше семисот метров земной толщи. Одновременно продолжаются строительные работы —  строятся дома и производственные помещения. Все дальше в глубь тайги идет трасса до .места, где вырастет вторая буровая вышка.Трудно сейчас нефтеразведчи- кам. Беспрерывные дожди, и мокрый снег совсем испортили дороги, по которым , с трудом, проходят тракторы и вездеход, ' доставляя ' рабочих . к , месту бурения. Но разведчики, в дни предоктябрьского соревнования не снижают взятых темпов. Особенно хорошо трудится вахта, возглавляемая опытным ,, бурильщиком Андреем Кирилловичем Колодий. Его смена в составе В. Глухова, М. Маслова, Н! Краснова^ А. Буренкова и Ю. Широчинского выполняет нормы на 110— 113 процентов.Два месяца тому назад разведчики перешли ' на сокращенный рабочий день. Одновременно' с сокращением рабочего дня повысилась заработная плата.Почти каждый день в нефтеразведку приходят новые люди. Особенно радостно' видеть среди -них юношей в военных фуражках и защитных гимнастерках. Это- демобилизованные воины, возвратившиеся к мирному труду.Все дальше вглубь уходят обсадные трубы, туда, где ревниво хранит земля свои богатства. И, может быть, не далеко то время, когда из скважины вырвется поток нефти, этого черного золота, которое так упорно ищут разведчики.
В. МАКШЕЕВ.пос. Маломуромка,Еаргасокского района.

Вступая в социалистическое соревнование за досрочное выполнение^ плана второго года семилетки, бригада коммунистического труда, возглавляемая М. Ф. Плиско, участка домостроения Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината брала обязательство ежемесячно выполнять нормы выработки, изготовляя оконные блоки каркасных домов, не ниже чем на 170 процентов.Свое слово бригада держит твердо. Каждую смену она изготовляет по 9 — 10 блоков в.место пяти по норме, а иногда и больше. Передовая бригада досрочно, еще в июле, завершила свое годовое задание.С большим подъемом трудятся домостроители в дни . предоктябрьской трудовой вахты. С начала ноября бригада коммунистического труда работает в счет августа будущего года.
С. АЛБЫЧЕВ.

На зимовку—  

без ремонтаПароход «Лейтенант Здоровцев» уже второй год украшает красочный транспарант: «Экипаж коммунистического труда». Оправдывая почетное звание, команда судна досрочно справилась с социалиетсчеекими обязательствами, взятыми в честь 43-й годовщины Великого Октября. Навигационный план завершен к 10  октября, задание по буксировке прогрессивным методом толкания выполнено на 122  процента и по тонна- километрам —  на 110  процентов. Сэкономлено 98 тысяч рублей. 340 тонн топлива и 400 килограммов смазочных материалов.Последний рейс до Новосибирска сделан в условиях сильной шуги. Экипаж доставил гравий для строительства городка Сибирского отделения Академии наук СССР.В этом году коллектив решил поставить пароход на зимовку без ремонта, произведя своими силами в рейсах под руководством механика В. Тензина смену и проверку деталей судна, очистку механизмов. И это выполнено.«Лейтенант Здоровцев», находясь сейчас на Самусьской ремонтнр- эксплуатацирннои базе флота, уже имеет машины и механизмы в полной технической готовности к предстоящим плаваниям третьего года семилетки.
М. СИДОРОВ.

Годовое задание 
за 9 месяцевН. Андреева, Н. Афанасьева, Е . Штопель —  эти фамилии произносятся с большим уважением всеми колхозниками сельхозартели «Заветы Ленина» Кожевниковского района.Годовое задание по надоям молока передовые доярки выполнили за 9 месяцев. Особенно хорошо трудится доярка Н. Андреева. По 2.760 килограммов от каждой коровы надоила она за этот период при годовом обязательстве в 2.500 килограммов.

В. ЕФИМОВ.
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З Н А М Я Четверг, 3 ноября 1960 г. INS 260 (11234)
П а  р  т  и  а  н  а  я  ж  а з н ъФОРМАЛИЗМА в ВОСПИТАНИИ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬСвыше пяти тысяч студентов обучается в этом году в стенах старейшего вуза Сибири —  Томского государственного университета. Коллектив студентов значительно понолнил- ся в последнее время молодежью, пришедшей с производства. Осуществляя Закон «Об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем раз-

основания для самоуспокоенности. Об этом совершенно правильно говорилось на отчетно-выборном парти^ом собрании университета (с отчетным док.чадом выступила секретарь парткома тов. Пугач).Итоги прошлого учебного года свидетельствуют о крупных недостатках в воспитании и обучении студенче-витии системы народного образования j ства. Закончили учебный год и пере- в СССР», преподавательский состав ведены на следующие курсы только университета многое сделал по пе-1 90 процентов студентов, обучающих- рестройке учебного процесса в соот- j ся очно, 73 процента обучающихся на ветствии с новыми требованиями. вечернем отделении и 68 процентов Связь обучения с трудом спо- сгуденгов-заочников. На радиофизи- собствовала повышению идейного , ческом факультете каждый пятый уровня воспитательной работы сре- студент —  неуспевающий. Большое ди студентов. Значите1Льно акти-1 количество студентов учится по- внзировалась она после обсужде-, средственно.ния постановления ЦК КПСС «О j В чем причины? Одна из щ)ичин задачах партийной пропаганды в ' заключается в то.м, что воепита- современных условиях». Заведую- тельной работой среди студенчества щие кафедрами стали больше зани-1  занимаются не все преподаватели, мяться воспитательной работой среди  ̂Многие все еще считают, что их обя- студентества. Состояние воспитатель-' зонность —  только прочесть лекцию ной работы чаще стало "обсуждаться и.чи провести семнарское занятие, ана заседаниях партийных бюро и уче ных советов факультетов. Почти на всех факультетах для ведения политико-воспитательной работы в студенческих группах выделены ведущие научные работники. Партком университета систематически проводил семинары для преподавателей, работающих в группах.Несколько улучшилась деятельность комсомольской и профсоюзной организаций. Комсомольские собрания на темы «Жить и учиться по-ко'М.мунистнчески», «Если тебе комсо'молец имя, имя крепи делами своими» и другие способствовали тому, что ко.мсомольцы стали непримиримей относиться к фактам аморального поведения и недобросовестного отношения к учебе, допускаемым отдельным студенташ. Большинство студентов-комсомольцев активно уча̂

работа со студентами во внеучебное время —  не их дело. Поэтому не случайно, на некоторых кафедрах не знают, чем студенты заняты в течение семестра, как они занимаются самостоятельно. Контроль за самостоятельной работой студентов с первых дней семестра нередко отсутствует. Об этом говорил на собрании доцент тов. Бородавкин. Особенно серьезное внимание следует обратить на воспитание навыков самостоятельной работы у сгудентов-первокурсни- ков. Этим должен заниматься каждый преподаватель.Важная причина слабой успеваемости студентов —  недостатки в качестве преподавания, ведения семинарских и практических занятий. Так, в преподавании общественных наук полностью не изжиты еще недостатки, отмеченные в постановлении ЦК

недостает педагогического опыта. Им надо помочь быстрее приобрести этот опыт.Дают себя знать и элементы формализма в воспитательной работе среди студенчества.Ряд коммунистов, выступивших на собрании, указывал, что работа некоторых лретюдавателей, работающих Б студенческих группах, зачастую ограничивается проведением политинформаций. Они недостаточно опираются-на актив группы, слабо изучают интересы и запросы студентов. Коммунисты тт. Гавло и Чечель говорили о том, что партийные организации некоторых факультетов мало интересуются бытом студентов. Все еще имеются случаи аморального поведения отдельных студентов. Недавно был исключен из университета студент Митюхин. Общественные организации физического факультетам по сути не знали, чем он занимался во внеучебное время.В воспитательной работе не в пол-; ную меру используются стенная пе-' чать и многотиражная газета.Коммунисты тт. Завьялов, Воробейников критиковали партком за то, что он слабо вникал в деятельность первичных партийных организаций, недостаточно занимался воспитанием молодых научных работ- нико'В. Слабо партком решал и вопросы улучшения учебно-воспитательной работы. Коммунисты критиковали проректора по учебной работе университета тов. Чистякова и начальника учебного отдела тов. Терпугова за то, что конкретное руководство учебной работой они нередко подменяют про- ведйшем совещаний и сбором сведений об успеваемости студентов.На собрании много говорилось о перспективах" развития факультетов, о трудностях, которые испытывают

Ликвидировать отставание 
на лесозаготовках

ш

☆  ☆  ☆

ствует в общественной работе. Сту- КПСС «О задачах партийной пропа- научные работники в связи с отста- денты хорошо трудились на колхоз-' ганды в современных условиях». Н е - ' ванием материальной базы. Партийных полях, помогая убирать урожай которые лекции и сеогинарские зан я -' ный комитет, ректорат, лично ректор в тяжелых условиях этой осени. ] тия страдают сухостью и о т - , ™ в- Бунтин медленно решают вопро- Однако эти и многие другие поло- влеченностью. В университете шюго “ i- связанные с развитием факульте- жительяые факты не дают никакого' молодых преподавателей, у которых Очень часто, как отмечалось насобрании, ректор занимается второ- степенны.ми вопросами, подменяя своих за.местителец. Много времени тратится ректоратом на проведение всякого рода заседаний.К сожалению, как в отчетном док-ИДТИ в НОГУ с  ж и зн ь ю

11» в первом полугодии коллектив нашего лес- ■ задолжал новостройкам семилетки семь тысяч кубометров древесины. Основная причина невыполнения плана заключалась в том, что мы плохо вели подготовительные работы. Ма лесопунктах и мастерских участках несвоевременно готовили погрузочные площадки, ■ яедленно строили же- ’дезнодорожные ветки и усы. В итоге мастерские уяастки перебазировались в повые лесосеки с большим опозданием. Малые комплексные бригады вынуждены были трелевать лес на большие расстояния.Чтобы ликвидировать отставание, мы решили М О С К В А . На открытой площадке павиль- больше внимания уде- она «Лесная промышленность и лесное хозяй- лить подготовительным ство» Выставки достижений народного хозяй- Работам в лесосеках, ства С С С Р  демонстрируется новая техника подготовительныедля погрузки н транспортировки древесины на Р®*̂ ®ты мы поставили лесозаготовках. неооходимое кол)ичест-тт» _____________  во рабочих, снабдили их-  * ■ осматри- нужным инструментом,р нопогр^узчик «ДП-З» для погрузки На каждом лесопункте леса из штабелей ниипшх складов на платфор- были составлены графимы или в открытые ваготх широкой колеи.Машина изготовлена промышленностью Латвийского совнархоза. (Фотохроника ТАОС).

на передовую технологию

ки проведения подготовительных работ, назначены ответственные за их выполнение.

Эта меры подняли чувство огветст- вехгаости начальников лесопунктов, мастеров участков. Партийная и профсоюзная организации леспромхоза тщательно контролировали выполнение этих мероприятий, мобилизовали коллективы лесопунктов на преодоление отегаваиия.До каждой бригады и отдельйого рабочего доводились конкретные задания. На лесопунктах улучшилась наглядная агитация, регулярно стали заполнять доски показателей. По местному радиовещанию ежедневно передается информация о ходе подготовительных работ, рассказывается об опыте передовиков. Улучшилась работа стенной печати.Важный резерв увеличения вывозки древесины — сокращение расстояния трелевки. За последнее время наши механизаторы сократили его вдвое. За счет этого на верхних складах каждого лесопункта создан и постоянно поддерживается запас древесины.Еоллектав Четского лесопункта вывозит лес по автомобильной дороге. Но осенние дожди сильно испортили ее полотно. Тогда было решено перевести оба мастерских участка лесопункта на прямую вывозку хлыстов. В итоге коллектив лесопункта не снижает набранных темпов.Улучшилась работа лесовозного парка. В эти дни особенно четко работают паровозные бригады и путейцы, которые строго соблюдают график движения железнодорожных поездов.В течение трех последних меся-
Работая по старинке, далеко не уедешь

цев леспромхоз ликвидировал>.задол- женность и вошел в график вывозки древесины.Производительность, труда в  лесосеках повысилась в.-среднеи ша 20 процентов. В октябре кюллектав леспромхоза идет с- опехшжишед;'.су- то иного графика- заготоБКИ'и вывозки древесины.Лесорубы-всех глесопункт(®;.в<;!боль- шим подъемом несут предоктябрьскую трудо-вую вахту. Коллектив предприятия обязался вычесть 43-й годовщины Ведикогп-Окнйря дать сверх плана десяти жесяцев четыре тысячи Жубоыетров леса. До конца 'годафеш ено 'дать,я:верх; плана не шесть ТЫСЯЧ'кубометров,:;как намечалось ранее, а вдвое» больше.Первое место на предприятии занимает коллектив Южного лесопункта. Лесозаготовители этого пункта у^ке дали сверх плана более 25 тысяч кубометров древесины.В наших лесосеках трудятся^заме- нагельные механизаторы, опбгг которых мы распространяем средщвсех лесозаготовителей предприятия--Малая комплексная,-бригада Южного лесопункта в составе , тракториста Я . Поннмаша, вальщика” Ф.-ЗЕСопыло- ва. чокеровщика М . Косарбековажие- сто 6.600 кубометров дееа-"пв,ллану за девять месяцев'* вывезла-.» на,-верх- ний склад 7.300 кубометров.. Высоких результатов добились трактористы тг. Гаврюшков, Габуро, вальщики тт. Глушенков, Полосухин-и вяо-■ гне другие. (

Хорошее пополнение пришло нынешней осенью в Томский инженерно-строительный институт. Из 450 человек, поступивших на первый курс, 339 —  с производства. Принято также 250 человек на вечернее и заочное отделения.Новому приему предшествовала большая подгото1внтельная работа. При институте, а также в ряде других городов Сибири и Казахстана были организованы подготовительные курсы, на которых обучалось более 800 человек.Это новое пополнение заметно сказалось и на составе партийной организации института. В нее влились

весьма бурно и кончаются нередко «чрезвычайными происшествиями».Партийное бюро слабо использует силы молодых ком.мунистов- студентов, пришедших в институт с заводов, фабрик и строек, в воспитательной работе среди студентов.Мало настойчивости и инициативы проявляло партийное бюро в организации производственного обучения студентов. В этом учебном году производственную практику большей части студентов вечернего отделения строительного факультета организовали плохо. Работают первокурсники в УН Р-787. Часто они не обеспечиваются фронтом работ, строи-

пром.хоз задолжал девять тысяч кубометров древесины. И это не случайно. На многих лесопунктах и мастерских участках —  большие простои техники, плохо работает узкоколейная железная дорога леспромхоза.На предприятия очень медленно ведут подготовительные работы. Из года в год отстает строительство железнодорожных веток и усов. В итоге I ладе секретаря парткома тов. Пугач, на лесопунктах расстояние трелевки

С начала года Берегаевский лес- 1 платфор.м. В результате погрузочные

шлодые коммунисты, бывшие рабо'^ тельными материалами. Не ведетсяучета выхода на работу.За последнее время в институте улучше- несколько улучшилась научяо-иссле- I довательская работа. Институт рас- ..Г .. I ширил свои связи е производством, со строительными организациями Том-
чие.Однако работа с первокурсниками требует значительного ния.Об это̂ г̂ шел серьезный на отчетно-выборном партийном собрании института. Об этом говорили „  экоиом.ичеекого района, с Крас-БОЯРСКИМ и Кемеровским совнархоза- бюро тов. Ерофеев и многие комму- J  сравнен™  с щош-нисты, выступившие в прениях. 1„д,>м возрос о ^ е м  хоздоговор-крепленные к группам, часто проблемная лаборатория. Пос-встречаются со студентами во вне- учебное время, по.чогают им правильно организовать свой тфуд, учат, как лучше работать над книгой. Но таких единицы.Не имея навыков самостоятель ной работы с книгой, многие студенты, как сказал тов. Молодых, каждую очередную сессию берут «штурмом», готовясь к экзаменам в самые послед-

ле июльского Пленума ЦК здесь пересмотрена программа научных исследований и план содружества с производством. Недавно в институте было проведено партийное собрание, посвященное состоянию научно -  исследовательской работы Однако, как справедливо отметиди на собрании коммунисты тг. Золота-

так и в прениях, мало говорилось о состоянии научной работы в университете, о росте научных кадров. Между тем, не устранена еще многотем- ность в научной работе, мало разрабатывается комплексных тем, медленно внедряются в производство законченные работы, слабо обо-бщается опыт ученых. Положение с подготовкой научных кадров высшей квалификации не улучшилось: за год защищена всего одна докторская диссертация.На собрании мало говорилось о работе сети политического просвещения, об участии ученых в пропаганде политических и научных знаний среди населения. В отчетном докладе упо.чиналось, что некоторые ученые со'всем мало выступают с докладами перед населением и даже не являются членами Общества по распространению политических и научных знаний. Общественность университета вправе спросить с этих товарищей, почему они уклоняются от выполнения почетного долга —  нести знания в широкие массы населения.Избрав новый состав партийного ЕП()С ко.читета, партийное собрание наметило меры по улучшению всей партийной работы, выразив уверенность в том, что он будет более настойчиво решать коренные вопросы жизни коллектива.
Г. ПАЗДНИКОВ.

не только не уменьшается, а, наоборот, все возрастает. На некоторых мастерски.': участках О'НО достигает полутора километров. Увел'ичение расстояния трелевки ведет к уменьшению выработки на тракторо-смену, к снижению производительности труда в лесосеках. Вот почему большинство малььх комплексных бригад нашего леспромхоза никак не может добиться высокой выработки на каждого рабочего в смену.Медленно строят новые ветки и усы на Северном лесопункте. По вине руководителей предприятия здесь запроектировали узкоколейную дорогу через заболоченный лог. Соорудить насыпь и мост на болоте строители не смогли. Об ошибке узнали лишь

бригады на верхних складах часто простаивают.В плохом состоянии главная лесовозная магистраль. Поезда по ней движутся со скоростью .тишь 10— 15 километров в час, малейшее повышение скорости может привести к аварии.Много времени затрачивают лесорубы при погрузке леса на железнодорожные платформы. Внедрение рационализаторского предложения об оборудовании платформ откидными стойками задерживается. Лишь одна платформа оборудована по-'новому. А рабочие по-прежнему вручную рубят молодые березки, обтесывают их, вставляют в проушины, связывают стежками, чтобы погрузить 8 -^10  кубометров леса.

Наши рационализаторы изготовили и испытали в работе канавокопатель, но он на строительстве дорог не используется. Канавы и кюветы по- прежнему копают вручную.Много времени теряют лесорубы в ожидании пассажирских поездов. В результате простаивают трелевочные тракторы, погрузочные лебедки и другая техника.Для того, чтобы ликвидировать задолженность и улучшить работу предприятия, необходимо смелее внедрять перед-овуго технологию в лесосеках, щрханизировать трудоемкие операции, т ар е распространять опыт передо'вяков.
Н. ЦЫРУЛЬ, 

старший механик 
Тайгинского лесопункта 

Берегаевского леспромхоза.

Сейчас «аш коллектив стремится к тому, чтобы успешно завершить-план второго*'года семилетки. ■ Лучше, чем в прошлом году, подготовились" ж зиме коллективы Южного, Тегульдет- ского, Четского-лесопунктов.Однако в этом важном деле есть у нас и недостатки. Ватянули подготовительные работы к зиме-на Любинском лесопункте. В его лесосеках, ■ например, до сих пор не построено ни одного гаража для тракторов.В эти дни мы стремямся-ззкончвть все подгото'вятельные работы.к весенней распутице будущето«года. Вскоре два лесопункта — 'Четский и Тегульдетский ^  полностью-лерей- дут на хлыстовую вывозку/щеса. Это —  дополнительный резерв для досрочного выполнения плана второго года семилетки.Мы приложим все силы к-!'ТО'Му, чтобы досрочно выполнить задания се.чйлетки.
П. ОВСЯННИКОВ, 

директор Ново-Тегульдетского 
леспромхоза.

Всю  лесозаготовительную технику- 
в зимние лесосекиНесмотря на то, что в последнейтогда, когда большую часть работ. пятидневке октября многие леелром- проделали. Пришлось лесовозную магистраль проектировать и строить заново. Северный лесопункт надолго остался без дорог к новым лесным массивам. Его перевели в массивы Тайгинского лесопункта. А коллектив этого пункта вынужден собирать недорубы; установленных планов он не выполняет.В леспромхозе своевременно не от-

хозы ооласти значительно усилили темпы лесозаготовок, месячный план заготовки и вывозки древесины вновь оказался невыполненным. В октябре недодано 37 тысяч кубометров леса. Общая задолженность за 10 месяцев возросла до 426 тысяч кубометров.По выполнению октябрьского плана лесозаготовительные предприятия..........  I комбината «Томлес» имеют следуют ̂  ̂ ^  ̂ график результаты (в процентах к пла-строительства новых дорог постоянно срывается.Железная дорога леспромхоза работает е большим напряжением, часто нарушается график движения поездов и подачи железнодорожных
ну):

ние дни. Несвоевременно сдаются за-1Р®®’ Климов и Григорьев, многое еще четы, проекты и курсовые работы. В  ̂предстоет ^сдел^ть для улучшения результате -— много троек, не- 'редки «провалы», отчисление из института. Так, из 2,5 тысячи студентов, сдавших весеннюю сесию, только 268 получили "хорошие и отличные оценки и 33 —  отличные.Особенно низка успеваемость на автодорожном факультете, вечернем отделении строительного факультета.К сожалению, докладчик не сделал серьезного анализа причин низкой успеваемости студентов. Одной из них является слабая воспитательная работа среди студентов. Обузой считают для себя воспитательную работу некоторые деканы, руководители кафедр.

этого участка работы, для более тесной связи института с производством. Ряд кафедр все еще слабо работает над актуальными проблемами, выдвигаемыми строительными организациями.Слабо привлекаются к научно-исследовательской работе молодые специалисты, студенты. Здесь смирились с тем, что многие кандидатские и докторские диссертации пишутся долгие годы. К сожалению, об этом лишь вскользь было сказано в отчетном докладе. Ни докладчик, ни выступившие в прениях коммунисты не говорили в полный голос о причинах та-

Клуб готовится 
к праздникуПриближается слгшная годов- композицией «Слава Великомущина Октября. В клубах Томска идут репетиции участников художественной самодеятельности, готовятся праздничные концерты.Заглянем в один из клубов. Клуб н.менй

Октябрю». Ко.мпозицней «Доска почета» участники х5'доже(;твен- ной самодеятельности прославят тех, кто стал победителем в социалистическом соревновании в рабочих честь 43-й годовщины Октября. Сталина Не только на своей сцене вы-
Не случайно, выступая на собра- ®®б  пассивности ряда научных рании, декан механического факультета | ботииков института, их̂  медленного тов. Факеев высказал просьбу | т б®Рб* сжрго роста, слабой связи с освободить его и других деканов, руководителей кафедр отпроведения мероприятии, связак;:ых с воспитанием студентов во внеучебное время.—  Пусть этим занимаются общественные организации, —  сказал тов. Факеев.Партийное бюро слабо направляло работу комитета комсомола, мало

производством ряда кафедр института. К концу семилетки здесь будет учиться около 5 тысяч студентов. Перед коллективом стоит ответственная задача —  готовить высококвалифицированных инженеров- строителей, которые нужны на стройках Родины. Это должны быть не только специалисты с диплома

на железнодорожной станции ступит коллектив клубной са.мо- Томск-П. Из репетиционных деятельности. В предпразднич- комнат доносятся звуки духо- ные и праздничные дни он нового оркестра, голоса певцов. кажет свое искусство в клубе В утренние часы клуб зани- подшипникового завода, в Доме мают юные самодеятельные ар- офицеров, на электроламповом тисты. Они готовятся к выступлениям на детских утренниках.

1 Орловский 153,4
2 Чзинсиий 141,4
3 Томский 135,04 Бакчарский 130,0
5 Новс-Тегульдетский 125,7
6 Парабельский 122,5

-7 Колпашевсиий 106,8
8 Берегаевский 106,5
9 Зырянский 106,0

10 Ергайский 102,1
11 Тимирязевский 100,0
12 Каргасокский 100,0
13 Молчановений 92,3
14 Линевений 88,9
15 Пышкино-Троицкий 88,5
16 Лайсиий 82,9
17 Аргат-Юльский 77,8
18 Асиновский 76,2
19 Нибегинский 73,8
20 Нюрельский 65,8
21 Ингузетский 63,4
22 Утиинский 12,8Что необходимо д.чя того. чтобы

заводе.

опиралось на факультетские комсо- ми, но и люди высокой коммунисти-мольские бюро.—  Деканаты, партийное бюро и комсомольская организация. —  сказал в своем выступлении тов. Постников, —  часто не имеют согласованности в ведении массово-политш- ческой работы с молодежью.Комсомольский комитет мало проявляет инициативы в организации

ческой морали, высокой сознательности.Учить и воспитывать таких людей почетно. Правильно поступили коммунисты института, дав наказ новому составу партийного бюро усилить массово-политическую работу в коллективе, повысить роль и ответственность кафедр и факультетов, каждогодосуга молодежи. Комсомольские преподавателя за учебно-воспита- собранчя нередко проводятся скуч- тельный процесс, теснее держать но, вяло, при низкой активности, ^вязь с производством, идти в ногу е Зато, как сказал тов. Богданов,] жизнью, иные студенческие вечера прохо^ет , 7. БОРТНИКОВА.

Танцевальная группа, которой руководит заведующая детским сектором А . А . Юдина, подготовила к концерту украинский танец. А  в вечерние часы в клубе собираются те, кто сегодня стоит на трудовой предпраздничной вахте. Ни один концерт не проходит без участия в не.м работницы вагонного депо Л. Овчинниковой и работницы столовой № 8 О. Косенко. Вот и сейчас они разучивают новую шуточную песенку (см. снимок). Аккомпанирует им студент музыкального училища М. Фролнков.В одной из комнат участники хора разучивают новую песню «Веги, паровоз».Готовится к празднику коллектив духового оркестра.Вольшая и разнообразная праздничная программа начнется литературно-музыкальной

Текст и фото Н . Игпатовского.

выполнить план ноября и четвертого квартала, ликвидировать задолженность перед государством?Нужно ввести в строй все производственные мощности. Нельзя мириться с тем, что Уткииский и Ингузетский леспромхозы работа

ют не на полную мощность. Сплавные конторы и Асиновский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат должны оказать лесозаготовителям большую помощь в выполнении плана лесозаготовок. Но пока что включилась в эту работу одна Усть-Чулымская сплавная контора.За последние дни погодные условия улучшились. Необходимо быстрее завершить переход всех мастерских участков и лесопунктов в зимние лесосеки, пустить в эксплуатацию лесовозные дороги сезонного действия. Печальные уроки прошлого года, когда Нюрольскнй, Парабельский, Нибе- гинский, Чаинский и другие леспромхозы затянули подготовку зимних лесовозных дорог, должен быть учтен. Необхо-димо немедленно устранить недостатки в подготовительных работах, полностью подготовить предприятия к зиме.Следует создать заласы древесины

у трасс зимних лесовошшх дорог.Руководители каждого леспромхоза должны пересмотреть расстановку рабочих, машин, механизмов, чтобы использовать их в основном'^а прямых работах.Работа -в зимних условиях имеет свои особенности. Необходимо уплотнить рабочий день, не допускать, простоев техники, обеспечить своевременную доставку рабочих в лесосеки и обратно. Надо утеплить пассажирские вагоны и оборудоватъ'автояо1би-. ли для перевозки 1Й1̂ ч и х , |ПОстооаять достаточное количество помещений для обогрева рабочих.Все средства борьбы со снежными буравами должны быть приведены в полную готовность.Надо на полную мощность использовать зимой лесозаготовительную технику. Для этого следует подготовить теплые гаражи в лесу, строго соблюдать график ремонта машин и механиз.чов.
П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

БЕЛОЯРСКАЯ ЛЕСОВОЗНАЯ МДГИПТРД.т. 
ВСТУЛАЕТ В СТРОЙ24 августа в нашей газете под заголовком «Большие ухабы на дальней стройке» были опубликованы материалы рейда рабочих корреспондентов на строительстве Белоярской лесовозной магистрали, которую строит коллектив машинно-дорожного отряда № 132 треста «Томлесжелдорстрой» Ваокоры отмечали, что коллектив МДО затянул сооружение узкоколейной дороги, вскрыли серьезные недостатки в организации труда строителей, использовании техники, механизации трудоемких операций.Материалы рейда рабкоров обсуждались на техническом совете и партийном собрании МДО-132. J I tooh ускорить темпы строительства и закончить сооружение Белоярской дороги к 1 ноября, были составлены графики , для каждого мастерского участка, для каждой бригады, каждого звена. Выполнение графиков ежедневно контролировалось руководством отряда.На строительстве дороги была введена сдельно-премиальная оплата труда. Ежедневные задания доводились до каждой бригады, до каждого звена и механизатора.На мастерских участках увеличили количество рабочих в строительных бригадах. Например, на участке мастера тов. Качина число бригад увеличили с двух до четырех. Увеличилось количество бригад на участках тт. .Тенивцева и Бондарчука.Строительные бригады обеспечены необходимым инструментом. Улучшилось использование подвижного состава —  паровозов, мотовозов, железнодорожных платформ.Среди дорожнимв широко развернулось социалистическое соревнование за достойную встречу 43-й годовщины Ве.чикого Октября. Ежедневно на 160— 170 процентов выполняли сменные нормы строительные бригады тт. Смирнова, Яковлева, Данилова. Хорошо потрудились бульдозеристы тт. Закомолдкн, Алахин, Попков, водители мотовозов тт. Андреев, Казаков. Они перевыполняли ежедневные задания на 30— 40 процентов.Все эта меры позволили дорожникам досрочно выполнить свои обязательства. Коллектив строителей Белоярской дороги иа неделю раньше срока подготовил к сдаче в эксплуатацию 31 километр лесовозной магистрали.Ввод в эксплуатацию Белоярской лесовозной магистрали —  хороший подарок верхне-кетских строителей к славной годовщине Велико^- О ктя^я.
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РУКАМИ ДРУЗЕЙ
Репортаж с чехословацкой выставки 

в НовосибирскеЗдание Новосибирского инженерно-строительного института имени Б . В. Куйбышева —  сейчас одно из наиболее многолюдных мест Новосибирска. В аудиториях и залах главного корпуса института, у  фасада которого развеваются государственные флаги Чехословацкой Социалистической Республики и Советского Союза, расположена выставка изделий чехословацкого точного машиностроения.Короткая надпись над силуэтным изображением карты мира с марками крупнейших промышленных предприятий республики: «Внешнеторговое чехословацкое объединение экспортирует 85 процентов ассортимента изделий точного машиностроения в 82 страны мира».В этой небольшой выставке, как в капле воды, отразились те огромные достижения, которых добился чехословацкий народ. На выставке 600 экспонатов, но это  ̂го вполне достаточно, чтобы составить впечатление об уровне развития точного машиностроения. Здесь представлены приборы автоматизации регулирования и измерения для энергетической, химической, металлургической и ряда других отраслей тяжелой промыш-

проникаешься большим уважением к создателям этих замечательных приборов и машин —  трудящимся Чехословацкой Социалистической Республики. Это чувство укрепляется после знакомства с сотрудниками выставки.Это очень простые, любезные и внимательные люди. Они будут часами, если это нужно, объяснять устройство того или иного прибора, демонстрировать машины в действии и, в свою-очередь, готовы бесконечно расспрашивать о жизни в нашей стране.Мы разговариваем о настоящем и будущем Сибири, о ее городах и людях. Узнав, что я из Томска, инженер-полиграфист Милослав ‘ Рамбоушек говорит:—  Я  никогда не был в Томске, но мой дед, военнопленный, в годы империалистической войны строил мост в вашем городе. Но теперь Томск, как и все в Сибири, видимо, очень изменился.Узнав, что у нас выросли новые заводы, институты, целые кварталы жилых домов, Милослав радостно кивает головой:—  Да, да. Социализм —  это невиданные темпы .^ Н а  выставке побывало немало томичей, —  говорит один из сотрудников. —  Это очень любознательные люди.—  И хорошие математики, —  вступает в разговор доктор физико-математических наук Людвиг

З А М Е Ч А Т Е Л Ь Н А Я
ТРАДИЦИЯУ Л А Н -Б А Т О Р . 1 ноября. (ТАСС). В М Н Р  стало традицией встречать годовщину Великой Октябрьской социалистической революции новыми трудовыми победами на фронтах строительства социализма. На предприятиях и стройках вывешены транспаранты с призывами Центрального Комитета М Н Р П  к 43-й годовщине Великого Октября, организуются трудовые вахты в честь этой даты.Строители крупнейшего в Монголии мельничного комбината в городе Сухэ-Багор закончили к октябрьским праздникам сооружение здания мельницы, первого элеватора на 16 тыс. тонн зерна и возведение подсилосного этажа второго элеватора.Работники улан-баторской строительной артели в предоктябрьские дни развернули широкое движение

Полезная брош ю ра

ленности. Радуют глаз телевизо- Проуза. —  Я  знаю работы многихры, привлекают своей компактностью уникальные установки промышленного телевидения, магнитофоны и радиоприемники от карманного и портативного, выполненного в форме дамской сумочки, до роскошных «Люксус» с автоматическим управлением и настройкой на передающие центры. выпускаемых предприятиями «Тесла». Эту марку хорошо знают и наши инженеры, работающие в

томских математиков и, прежде всего, профессора Куфарева. Это ‘—  большой ученый.На прощание директор выставки Ярослав Гайдошик говорит:—  Если будете писать о выставке, передайте вот эти слова привета жителям вашего города.Он садится и размашисто пишет:«Дорогие томичи! Наши спецяа-области электроники, и ученые листы не только знакомят сябиря- научно-исследовательских лабо- ков с нашими изделиями, но так- раторий и институтов. Она стоит ^ большим интересом знако-на 8кспо.ртируемых в (XjCP  чехо- • ........ ..........словацком электронном мшсроско- “ ятся с поистине з . пе, получившем яа Брюссельской достижениями науки и техники в выставке золотую медаль, на Сибири. Желаем вам новых боль-очеяь точных лабораторных измерителях оптических величин, на- “ пряжения, сопротивления тока, на стабилизаторах и высокочастотных генераторах.Высоко ценится фотолюбителями мира представленная на выставке фото- и кинотехническая __________аппаратура с маркой «Меопта» и советско-чехосло цк«Окума». дружбе.Переходя из зала в зал, от стен- В. БЕЛИМОВ.да к стенду, внимательно рассмат- н а  снимке: здание Новоси- ривая медицинское оборудование, gmjcKoro инженерно-стронтель-ного института, в котором от-

ших успехов в строительстве коммунизма».Чехословацкая выставка в Новосибирске производит большое впечатление. Она еще раз свидетельствует о крепнущей с каждым

аппаратуру для лабораторных измерений, полигра^ческие и счетнорешающие машины, сделанные независимо от размеров и назначения одинаково изящно и тщательно, невольно
крыта выставка изделий чехословацкого точного машиностроения. Фото автора.

Томское книжное издательство выпустило в свет брошюру Д. Т . Най- чукова «Опыт получения высоких медосборов». Д. Т . Найчуков —  пчеловод Кривошеинского района.Даниил Терентьевич рассказывает не только о своих удачах, но и об ошибках, поясках правильного пути в содержании пчел и уходе за ними в условиях суровой природы севера нашей области. Многократные опыты, тщательное изучение литературы по пчеловодству и личный неустанный груд обеспечили Даниилу Терентьевичу высокий для северных районов нашей области медосбор.. С 1950 по 1959 год среднегодовой валовой сбор меда с одной пчелосемьи у тов. Найчукова составил 78 килограммов. В отдельные годы валовой сбор меда е одной пчелосемьи достигал 117 килограммов. За этот же период в среднем ежегодно тов. Найчуков имел на насеке не менее 64 пчелосемей.«15 лет тому назад, —  пишет тов. Найчуков, —  когда я принял пасеку, на ней было 18 семей в запущенном состоянии, пчелы находились в дупляках, меда от них получали очень мало. Я  поставил перед собой задачу во что бы то ни стало сделать пасеку высокодоходной».Восстановление пасеки началось с постройки хорошего полуподземного зимовника, склада для хранения сотов и откачки меда. Здесь же были сооружены Ж)Илой домик пчеловода и навес для хранения тары под мед, оборудования. Затем началась борьба за создание сильных пчелосемей, получение высокого медосбора.Свою брошюру тов. Найчуков делит на три главы, названия которых как бы выделяют основные, решающие моменты в работе пчеловода. Первая глава —  о содержании пчел и уходе за ними; вторая —  об улучшении качества пчелиных семей! и последняя —  о подготовке к зиме и зимовке пчел.В выпуске этой брошюры непосредственное участие приняли специалисты областного управления сельского хозяйства, специалисты- пчеловоды области. Язык брошюры прост и доходчив. В брошюре приводятся различные таблицы и фотоснимки, которые обогащают ее.

Во вступительной статье к брошюре справедливо отмечается, что в работе Даниила Терентьевича имеются известные, характерные для многих других передовых пчеловодов приемы выращивания сильных пчелиных семей.Но в его работе имеются и новые приемы, которые не применяют другие передовые пчеловоды. Это новое состоит, во-первых, в том, что он проводит в весенне-летний период систематическое распечатывание сотового меда в гнездах, заставляя пчел перерабатывать мед и обильно им питаться, как при естественном медосборе. Поэтому в семьях повышается активность, резко увеличивается выращивание расплода, пчелы начинают выделять воск и строить соты даже в безвзя- точные периоды.Во-вторых, Даниил Терентьевич по-своему ведет на пасеке работу по улучшению индивидуальных качеств пчелиных семей. Он не ис

правляет слабые и малопродуктивные семьи заменой матки, взятой от другой, хорошей семьи, не усиливает их пчелами и расплодом от других, сильных семей и не объединяет слабые семья, а целиком выбраковывает по окончании главного медосбора. Для замены выбракованных размножает самые сильные и продуктивные семьи пасеки путем роения, обеспечивающего лучшее сохранение их индивидуальных качеств.«Я буду очень рад, —  пишет тов. Найчуков, —  если мой скромный опыт работы поможет пчеловодам Сибири повысить продуктивность пчеловодства, что будет нашим достойным вкладом в дело выполнения величественных планов семилетки».Несомненно, что брошюра тов. Найчукова «Опыт получения высоких медосборов» заинтересует пчеловодов, они найдут в ней много нужных, полезных советов.
Г. ГАЛАНОВА.

за внедрение скоростных метсщов строительства. Все бригады артели значительно перевыполняют производственные нормы. Бригады каменщиков Ш арху, Зан Фу-чина, шофера Ховдой и другие значительно перевыполняют дневные задания.Предоктябрьские трудовые вахты на улан-баторских камвольной, (^увной и швейной фабриках позволили коллективам перевыполнить план десяти месяцев и дать стране на сотни тысяч тугриков дополнительной продукции.

Равнодушных не должно быть

Фаина Валитова
Днем шел снег. Он тонко скрипит под ногами доярки Фаины Валитовой, возвращающейся домой после дойки. Деревня Петрово, где расположена вторая ферма, притихла, словно убаюканная монотонным шуршанием снегопада. Хорошо кругом!От коровника идти всего шагов триста, но Фаина не спешит. Она долго любуется, как в ярком свете электрической лампы, что висит на высоком столбе, мягко кружат серебристые мохнатые снежинки. Они опускаются медленномедленно. Фаина протянула руку—  на маленькую ладонь мигом нанесло горсть пушистого снега. Она осторожно сжала пальцы, а когда раскрыла их вновь, ладонь была мокрая, как от весеннего дождя.Придя домой, Фаина припоминает поведение калсдой из пятнадцати своих питомиц. Перебрав в памяти все события прошедшего дня, Фаина думает о предстоящей зиме, о своем обязательстве. Ей есть чему радоваться. Она сдержала слово, к концу октября выполнила свое обязательство. Надоила 3.444 килограмма молока от каждой коровы.К утру ударил мороз. Холод проник в открытую форточку, заполз под одеяло. Фаина проснулась от озноба. Взглянула в окно—  оно сплошь было затянуто причудливыми ледяными узорами. Что если скотница неплотно заперла двери? Ведь никто не ожидал морозов, а ее коровы и самая красивая, недавно отелившаяся и еще слабая  ̂ Рулетка стоят прямо у дверей.«Ох, как бы не застудились»,^ подумала Фаина и быстро соскочила с кровати. Через минуту она уже бежала напрямик через огороды к коровнику.Вот и новый коровник. I) его широких окнах— ровный свет, но над входом лампа не горит. В потемках пройдя тамбур, Фаина ощупью находит дверную ручку. Лицо обдает теплым парным запахом. Она плотно закрывает за собой дверь.По обе стороны чистого про

сторного прохода лежат коровы. Большинство спит, подвернув шеи к теплым бокам. Электрический свет льется сверху. Деревянный пол, посыпанный опилками, сух; в длинных желобах позади каждого стойла —  следы недавней уборки.Ее коровы —  с правой стороны, первые от входа. Рулетка спокойно жует жвачку. Все в по

рядке. Фаина успокоилась, но домой не ушла. Надо заглянуть в автопоилки. Легко ли наполняются водой? Очистить их от соломы. Да пора и воду, греть. Заодно придется почистить кормушки. Фаина придирчиво осматривает каждое животное.И так каждое утро: придет Фаина в коровник, осмотрит животных, очистит их от грязи, подоят, накормит, посыплет пол сухими опилками.За коровами нужен хороший уход, иначе много молока не жди. Это отлично знает Фаина. Но сегодня с кормлением она не спешит —  ждет шести часов, когда придут другие доярки, а то растревожишь соседних коров. Однако зеленка у ней уже заготовлена.Пятьдесят восемь литров молока от пятнадцати больших пест

ро-белых коров —  таков был удой первого дня, когда Фаина начала работать дояркой в феврале.—  Берись за дело по-настоящему, Фаина,- коровы хорошие. За ними только хороший уход^ нужен, —  сказал ей зашедший в тот день на ферму директор Ры- баловского совхоза тов. Бодажков.На ночь Фаина не пошла домой. Она грела воду, смывала е отощавших животных навозную корку, ножом скоблила кормушки. Утром набила зеленью кормушки, после дала коровам сена...Потянулись дни, наполненные хлопотами и заботами. Коровы быстро привыкли к заботливой хозяйке.Надои росли. Уже в мае эти же пятнадцать коров давали 250 литров молока в день. Это ^ л ь -  ше пуда на каждую. Травяной си^ лос, сено, но особенно кукурузный силос —  вот нища ее питомиц. А если где-то в поле был турнепс или капуста, Фаина не ленилась сходить за ним с мешком. Чаще других она расспрашивала ветеринарного врача и зоотехника о ре- Ж1име питания и уходе за коровами, всегда была готова помочь заболевшему животному.Через два— три месяца работы Фаина Валитова по праву стала считаться одной из лучших доярок Рыбаловского совхоза. Томского района и области. На нее указывали старые колхозники: «Вот что значит с душой взяться за дело!»— говорили они молодым. Уж они-то знали, какого труда стоит выхолить 15 коров....Ровно в шесть часов утра пришли на работу ее подружки доярки Галя Елистратова и Зина Ларионова.—• Что, полуночница, опять дежуришь у Рулетки?—  Нет, она сегодня здорова. Просто побоялась, не застудилась бы, вот и пришла пораньше, —  говорит Фаина.Вскоре звонкие струйки молока запели свою песню. На ферме начался новый рабочий день.
И. АЖГИХИН.

Около прилавка столпились покупатели. Одни рассматривают товары, другие ждут своей очереди. И вот в карман зазевавшегося покупателя лезет вор. Несколько человек видят эго, но никто не решается схватить вора за руку. Эти люди отводят взгляд в сторону, делают вид, что ничего не замечают.Или другой пример. Поздним вечером на автобазе Черемошников оказались два пьяных дебошира. Женщина-сторож пыталась их задержать. Хулиганы вырвали из ее рук телефонную трубку, с угрозами и оскорблениями завели машину и ударили ею стоящий впереди другой автомобиль.Все это происходило на глазах находившихся здесь шоферов Данилова и Сигаева. Вместо того, чтобы оказать помощь сторожу, задержать дебоширов или хотя бы сообщить в милицию, они спокойно взирали на неравную борьбу хулиганов с женщиной.Когда мы спросили этих шоферов, как они могли спокойно наблюдать этот вопиющий факт, оба равнодушно пожали плечами: «Мы тут не причем. На это есть милиция».Сейчас, когда общественность активно включилась в борьбу с преступностью, пьянством, хулиганст

вом, особенно неприятно и тяжело сталкиваться с подобными случаями равнодушия, с людьми, которые считают, что борьба с нарушителями порядка —  дело лишь одной милиции, а их «хата с краю».При авариях и несчастных случаях нам, работникам госавтоин- спекЦии, очень важно опросить сви- дете.1рй, записать их показания, чтобы выяснить обстоятельства дела. Как правило, свидетелей бывает очень много, и они охотно рассказывают о случившемся на месте, но как только сотрудник автоинспекции попытается записать фамилию очевидца, часть свидетелей исчезает.Хочется сказать и о «сердобольных» людях, которые горячо и охотно вступаются за различных нарушителей порядка и тем самым потворствуют им.Нередко в трамвае, на улице, когда милиционер призывает к порядку пьяного хулигана, у того находятся защитники.—  Ну, выпил человек, что с него возьмешь! —  рассуждают они.Равнодушие иногда граничит с преступлением. Советский человек не должен мириться с нарушениями общественного порядка.
М. УСКОВ, 

младший лейтенант милиции.

Э т о —
Б Л А Г О Р О Д Н ОЛЕНИНГРА1, 1 иоябЕл. (ТАСС). Облаго-родном поступке ленинградцев —  пенсионера Якова Васильевича Блинова и его жены бухгалтера 17-го участка «Ленметростроя» Людмилы Сергеевны рассказывает газета «Вечерний Ленинград».Супруги Блиновы решили отдать в общественное пользование часть своего дома и сад в поселке садоводов- любителей «Ленметростроя» на станции Пери под Ленинградом.Дача Блиновых имеет пять комнат с верандой. В саду— земляника, малина, черная смородина, крыжовник, вишня, яблони. Летом в большом цюетнике Блиновы выращивают розы, гиацинты, гладиолусы.—  Мы хотим, —  говорят супруги Блиновы, —  чтобы как можно больше людей получали пользу от нашего участка, а нам будет достаточно одной комнаты. Летом здесь могут отдыхать пионеры и шмльники, зимой же весь дом может служить туристской базой.

CBEICJrJL—
Г И Г А Н ТКУРГАН-ТЮБЕ (Таджикская ССР), 1 ноября. (ТАСС). На Бахшской хлопково-люцерновой станции института земледелия Академии наук Таджикской ССР вырастили необычную свеклу-гигант. Ее корни весят до одного пуда, поднимаются О'ни до полуметра над землей, а в землю уходят всего на 10  сантиметров. Такую свеклу легко вытащить рукой.

— Сделано—  
из пласт1иассМ О С К В А , 1 !ноя^ )я:-й(3!АСС). Меха и холодальникн,-'мебель и посуда, обувь и  ткани ■ ^ : эти- и почти две тысячи- дрзппх экспонатов представлены на-открыв- шемся сего дня-,на В Д Н Х  смотре «Изделия народного потребле- , ния из пластмасс». В  нем-^рзэст- ! вуют около 60 предприятий, и j научно-исследовательских уч- г реждений страны. |Изделпям из пласажа1СС.-.отве- ден специальный зал -в  чпавильо- не «Химическая промышленность», Здесь широко показано, как новый материал с  .каждым днем вытесняет металл, все чащ е заменяет древесину. В  зале выставлена пластмассовая мебель: легкие столики, секретеры, стулья. Вместо пружинных матрацев и мягкой мебели применяются прдушки из пластмасс. Интересна портативная тахта-диван. Из нее легко можно сделать спальную тахту и также быстро превратить в двухместный диван. Вся мебель очень компактна, легка и красива.Большое место в экспозиции занимают изделия из пенополиуретана. Это '— поистине универсальный материал. Из него сделаны удобные женские туфли и теплая детская .о„тежда, пушистые ковры и красивые игрушки. Пенополиуретан может служить и хорошим теплоизоля- тором в строительстве. Материал этот не только прочен, но и красив. Он хорошо -воспринимает краски. Все изделия из него, выставленные здесь, окрашены.Пенополиуретан очень пригодится мастерам детской игруш- -ки. Они прислали сюда деда мороза в красочном одеянии и снегурочку высотою в два с  лишним метра, огромных медведей, зайцев. Разостланное пенополиуретановое полотно хорошо -имитирует снежный покров. На «снегу» выстроились зеленые, словно живые, елки из полиэтилена и капрона. Сделаны они так искусно, что их трудно отличить от настоящих.Смотр — яркий .рассказ о росте производства в нашей стране изделий из пластмасс, о неограниченных возможностях этого материала.Выставка продлится месяц.

В помощь лекторам районаДля оказания помощи районному отделению Общества по распространению политических и научных знаний на днях в Асин-о выезжала группа ученых томских вузов. Среди них профессора М. С. Горохов, Е . Н. Зиверт, Ф. Ф. Шамахов, доценты А. А . Говорков, Н. Ф. Тюменцев, Я . В. Шварцман. На промышленных предприятиях, стройках, в колхозах ими прочитано 15 лекций о международном положении, коммунистическом воспитании трудящихся, о новейших достижениях науки и на другие темы.В гор. Асино была организована встреча ученых с интеллигенцией района.Ученые —  члены правления областного отделения Общества ознакомились с состоянием лекционной работы в колхозах и на предприятиях, провели беседы с членами правления районного отделения, с председателями секций и групп членов Общества, дали им советы по улучшению лекционной пропаганды на сел-е.На выездном заседании президиума правления областного отделения
у////////.

Общества, состоявшемся в г. Асино, обсуждался вопрос о руководстве группами члено-в Общества, о контроле за качеетвом лекционной пропаганды.Было отмечено, что некоторые сельские группы малочисленны, еще слабо контролируют качество читаемых лекций, редко организуют об- сужден-ие, рецензирование текстов и взаимопоеещение лекций.Тематика лекций узка. За последние 3 месяца по вопросам конкретной экономики и о -передовом опыте промышленного производства не было прочитано ни одной лекции. Мало также читается лекций по твопросам сельского хозяйства и на научно-технические темы.
Я. ШЕСТОПАЛОВ.

Н О В Ы Е  Д О К У М Е Н Т Ы  
В НАРЫ МСКОМ М У З Е Е

НА ПИОНЕРСКИЕ 
ТРАКТОРЫПионеры и школьники Копылов- ской семилетней mgoHH Туганского района решили собрать к 43-й годог- щине Великого Октября металлолома на два трактора. К концу октября металлолома было сдано больше, чем намечалось по обязательству.

В. ЛЕОНИДОВ.

Фонды Нарымского мемориального музея политических ссыльных-боль- шевиков пополнились значительным количеством новых материалов, переданных Б дар музею старыми большевиками —  бывшими ссыльными Нарымского края и их семьями.Карл Карлович Ансо-н, член КПСС с 1911 года, отбывавший ссылку в 1914— 1917 годах, уже несколько лет собирает материалы по истории нарымской ссылки в период первой империалистической войны. Он передал музею несколько десятков биографий большевиков, находившихся в ссылке в Нарымском крае, в том числе биографии К. А . Васильева, В. Д. Вегмана, А. П . Дубельштейна, А . А . Звездова, В. М. Косарева, 3. Ф. Кулинича, А . В. Шотмана, Н. Н. Яковлева -и многих других, а также ряд фотографий, среди которых имеется снимок участников маевки полит- ссыльных сел Молчаново и Майкове в 1916 году.Член КПСС с 1905 года Кузьма Авдеевич Веселов передал музею подлинник письма против провокаторов. написанного им для тюремного журнала «Оковы» в 1908 году, во время тюремного заключения в Петербурге, рукопись своих воспоминаний о встрече с В . И. Левиным, которая произошла в 1911 году в Париже. Будучи в ссылке в Нарыме, Кузьма Авдеевич принял участие в известной маевке большевиков в 1912 году, организованной В . В. Куйбыше- вым и Я. М. Свердловым, за что вместе с ними был арестован и несколько месяцев сидел в томской тюрьме. К . А. Веселов передал музею также несколько фотографий.Много документов и материалов о

жизни и революционной деятельности большевика Ф. Г. Чучина передала Нарымскому музею его жена Александра Васильевна Чучина, член КПСС с 1905 года, разделявшая с Федором Григорьевичем все трудности революцио'нной работы и нарымской ссылки.Большая группа документов отражает революционную работу Ф. Г. j Чучина в период Октябрьской революции Б Томске и Анжеро-Судженске. Среди них несколько подлинных фотографий массовых митингов и демонстраций в Томске в 1917 году, а также типографский оттиск протокола заседаний первого общесибирского съезда горнорабочих, состоявшегося в марте 1918 года.Ряд материалов, характеризующих историю нарымской политической ссылки 1910— 1914 гг., музей получил от Анны Андреевны Ивановой, вступившей в члены партии большевиков в Нарыме в 1911 году. Среди них —  ее воспоминания о В. В. Куйбышеве, С. А . Дитмане, фотографии.Интересные экспонаты получены музеем от семей пролетарского поэта А. К. Гастева, старых большевиков А. 3. Гольциана и Б. Г. Козелева.Член КПСС с 1905 года Феофан Дементьевич Узлов прислал музею воспоминания о нарымской ссылке, а та1Ш е книги «Революционная поэзия Сибири» и «Сердце коммуниста», в которых опубликованы его стихотворения периода подполья.Из архива Института маркеизма- ленинизма при ЦК КПСС музеем получены фотокопии страниц из адресных книг ЦК партии за 1912—  1917 годы, в которых имеются на- рымские адреса: «Нарымский край

Томской губ., село Еолпашево, Владим. Николаевичу Залежскому», «Нарым, Томской губ., Николаю Николаевичу Яковлеву» и другие. Эти документы являются еще одним свидетельством того, что большевики, сосланные в Нарымский край, имели связи с Центральным Комитетом партии и В . И. Лениным.Материалы, полученные музеем, изучаются и в недалеком будущем будут включены в экспозицию Нарымского мемориального музея политических ссыльных-большевиков.
3. ХАЗИАХМЕТОВ, 

научный сотрудник 
Нарымского музея.

Среди строителей треста №  97 широко известна трудовыми успехами комплексная бригада Николая Сабанцева из УН Р-787. Дружный коллектив па строительстве многоэтажных каменных домов выполняет нормы на 125— 130 процентов, добивается хорошего качества работ. Бригадир Николай Сабан- цев за высокие производственные показатели награжден значком «Отличник социалистического соревнования Р С Ф С Р »  и занесен в Книгу почета строительного треста №  97.Высокой производительности труда добились строители бригады — каменщики тт. Джабраилов и Вишняков, крановщик тов. Тягунов, работница тов. Щуткина.На снимке: Николай Сабан- цев принимает на строительной площадке поддон с кирпичом, который подает крановщик.Фото А . Даурова.
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Международная жизнь
Специальном политичеоком 

комитете Генеральной 
АссамблеиН Ь Ю -Й О РК , I  ноября. (ТАСС). Сегодня в Специальном политическом комитете Генеральной А ссамблеи продолжалось обсуждение вопроса о • расширении состава Совета Безопасности и ЭконОмич«жо- го и Социального совета ОО Н .Представитель Колумбии выступал за немедленное расширение этих двух органов. В то же время ■ он обошел молчанием тот факт, что в ООН не представлена одна из ос-

если в настоящее время нет условий для из.менения Устава ООН  в целях расширения двух органов ОО Н , то необходимо перераспределить места с тем, чтобы африканские страны были достойным образом представлены в них. Он обратил внимание на то, что в настоящее вре.мя сорок пять афро-азиатских стран могут рассчитывать лишь на одно место в Совете Безопасности, ̂ в то время как 20 стран Латинской Америки имеют два ме-

В  с о ц и а л и с т и ч е с к и х  с т р а н а х

новательниц этой организации — | распределение мест не-Китайская Народная Б Ни словом не упомянул^ т а й ск а я  Народная Республика.! справедливо, не соответствует су-он и о крайне несправедливом географическом распределении мест в Совете Безопасности и Экономическом и Социальном совете.Делегат молодого
в мире, Ниге-ществующему положению подчеркнул представитель рии.Специальный политический ко- африканского , митет продолжит обсуждение этогогосударства Нигерии заявил, что ' вопроса.

Положение в КонгоБ Е Л Г Р А Д , 1 ноября. (ТАСС). [ с крупнейшими племенами балуба По сообщениям из Конго, ставлен-1 и мулуба решительно выступаютники империалистических - держав делают все, чтобы закрепить рао иол страны и дезорганизовать жизнь в Конго.Корреспондент агентстваТ А Н Ю Г  в сообщении из Элизабет- виля отмечает, что подлинную власть в провинции Катанга держат в своих рунах бельгийцы. Так называемое «правительство» . марионетки Чомбе представляет собой лишь ширму, за которой орудуют иностранные монополии и, прежде всего, крупная компания «Юнион миньер дю о Катанга», эксплуатирующая богатейшие месторождения меди и других полезных ископаемых в этой провинции.Жандармерия, составляющая ударную силу режима Чомбе, как отмечает корреспондент агентства Т А Н Ю Г , полностью находится в руках бельгийских офицеров, которые якобы демобилизовались из бельгийской армии и служат у Чомбе на основе «частных контрактов». Бельгийские войска, несмотря на все официальные заверения, до сих пор не выведены с бывшей бельгийской военной базы Камина.Стремясь защитить владения компании «Юнион миньер дю.о Катанга», Чомбе установил полицейский режим и террор в южных районах Катанги. Тюрьмы полны невиновными людьми. Совсем недавно в Элизабетвиле было арестовано около 350 человек..Чомбе по существу поддерживают лишь его соплеменники из племени лунда, тогда как все остальные племена Катанги во главе

против марионетки. Восстание населения северных областей Катанги против бесчинств, творимых жандармами Чомбе, охватило весь север провинции.П А Р И Ж , 1 ноября. (ТАОС). Корреспондент агентства Франс Пресс передает из Элизабетвиля, что Чомбе, который должен был поехать в южную часть БСатанги, отменил свою поездку в связи с восстанием племени балуба на севере Катанги.П А Р И Ж , 1 ноября. (ТАСС). В провинции Касаи, где в течение нескольких дней свирепствовали банды Калонжи — самозванного президента так называемого «горнорудного государства Касаи», положение продолжает оставаться напряженным. Банды Калонжи сожгли дотла несколько селений в районе Мвене-диту и истребили их жителей. И только вчера ганским и либерийским частям войск ООН удалось приостановить наступление отрядов Калонжи и захватить часть их главарей. Среди задержанных оказались три бельгийца и некий капитан Робертс, национальная принадлежность которого точно еще не установлена. По словам корреспондента агентства Франс Пресс, Робертс — уроженец либо Англии, либо Родезии или Южно- Африканского Союза. Арестованные находятся сейчас в Лулуабур- ге под охраной войск ОО Н , укрывающих их от разгневанной толпы конголезцев, требующих немедленного сурового наказания руководителей банд Калонжи.

На шахматной олимпиаде

П О Л ЬС К А Я  Н А Р О Д Н А Я  РЕ С П У Б Л И К А . На шахте «В уёк » в 
Катовицах установлен диспетчерский пункт. С помощью световых 
сигналов пункт получает подробную и точную информацию о работе 
отдельных агрегатов. В  ближайшее время на шахте будет установлена 
телевизионная аппаратура. Диспетчер сможет наблюдать состояние и 
работу оборудования во всей шахте.

На снимке: диспетчер Эдвард Отремба за пультом.(Фотохроника Т А СС ).

Л Е Й П Ц И Г . 1 ноября. (ТАСС). Состоялся четвертый тур финальных соревнований 14-й шахматной олимпиады.После четырех туров в главном финальном турнире олимпиады лидирует команда Советского Союза. Она набрала 12,5 очка из 16 воз- люжных, не потерпев ни одного поражения. На втором месте — шах- -матисты С Ш А  — 11,5 очка. Третье, четвертое и пятое места занимают команды Аргентины, Ф РГ и Югославии, у которых по 8,5 очка.Л Е Й П Ц И Г , 2 ноября. (ТАСС). Во вторник вечером на 14-й шахматной олимпиаде состоялся 5-й тур финальных соревнований. В центре вни.мания был матч сборных ко.манд Советского Союза и Соединенных Штатов Америки. Первой закончилась партия Бирн

(СШ А) — Корчной (СССР). На 18-м ходу партнеры согласились на ничью. В острых осложнениях протекала встреча чемпиона мира Таля, игравшего черными, против че.мпиона С Ш А  Фишера. Чемпион мира форсировал ничью путем вечного шаха.Незадолго до перерыва счет матча С С С Р — С Ш А  был 1:1, однако этот результат вскоре изменился. Смыслов, играя против гроссмейстера Бисгайера, заставил а.мериканца капитулировать. Партия Ботвинника с Ломбарди отложена на 41-.М ходу с инициативой на стороне Ботвинника. Счет матча С С С Р — С Ш А  стал 2:1.После 5-го тура команда Советского Союза набрала 14,5 очка при одной отложенной партии. У  шахматистов Соединенных Штатов А.мерики 12,5 очка (одна партия отложена).

[Кельдюшев В. А .|

Скандал в Вашингтоне

НАРОД ТАНГАНЬИКИ ТРЕБУЕТ 
НЕЗАВИСИМОСТИП А Р И Ж , 1 ноября. (ТАСС). В  Танганьике ширится народное движение за немедленное предоставление независимости этой английской подопечной территории.Как сообщает агентство Франс Пресс, партия Африканский национальный конгресс опубликовала сегодня заявление, в котором по

требовала немедленного проведения плебисцита относительно независимости Танганьики. «Мы требуем немедленной независимости для Танганьики и создания правительства, ' сформированного целиком из африканцев», — заявил председатель партии Чипака.
Французы возмущеныП А Р И Ж , 1 ноября. (ТАСС). Еще три тысячи солдат бундесвера прибывают 3 ноября в военные лагеря Мурмелона и Сиссона в соответствии с соглашением между Парижем и Бонном о предоставлении западногерманским милитаристам военных баз на территории Франции. Сообщая об этом сегодня, парижские газеты обращают внимание на то, что все труды боннских специалистов по так называемой «психологической подготовке» солдат бундесвера к пребыванию во Франции пропали даром. Ничто не может изгладить из памяти французов воспоминаний о черных временах гитлеровской оккупации.Буржуазная' газета «Франс-су- ар», пытающаяся примирить французов с новыми- оккупантами, с

часа они не обменялись ни словом, ни взглядом, ни жесто.м. Ледяная встреча».Комитет защиты мира департамента Эна опубликовал заявление, в котором расценивает прибытие западногерманских войск во Францию как оскорбление населения и памяти тех, кто пал в борьбе против фашизма. Комитет призывает население объявить 3-е ноября, когда должны прибыть новые контингенты бундесвера во Францию, днем траура, чтобы выразить свое осуждение «подобного акта, противоречащего интересам страны и ставящего мир под угрозу».Делегаты закончившегося в Ницце конгресса национальной ассоциации бывших участников движения Сопротивления единодушно приняли резолюцию, в которой

Н Ь Ю -Й О РК , 2 ноября”  (ТАСС). В  Башингтоне разразился финансовый скандал, в котором замешан вице-президент Никсон и который, как полагают, доставит неприятности кандидату республиканцев на пост президента в последние дни предвыборной кампании.На днях журналист Дрю Пирсон сообщил в 'статье, опубликованной во многих газетах, что 4 года назад группа ресторанов и магазинов подарков в Калифорнии, принадлежащих брату Никсона Дональду, столкнувшись с целым рядом финансовых трудностей, получила «заем» в размере 205 тысяч долларов от «Хьюз тул Компани». По словам Пирсона, вице-президент Никсон был акционером компании своего брата.«Хьюз тул Компани» полностью принадлежала Говарду Хьюзу, богатому финансисту, который в то время контролировал авиатранспортную компанию «Трансуорлд эйрлайнс», а также ряд других крупных предприятий.Заем Дональду Никсону был предоставлен косвенным образом через различных посредников с явным намерением скрыть его источник.Хотя этот заем с узко деловой точки зрения, по-видимому, был «неразумным» делом, Пирсон заявляет, что он оказался в высшей степени выгодным для Говарда Хьюза, который в то время добивался некоторых льгот от правительства.Пирсон сообщает, что вскоре после того, как «Хьюз тул компани»
Заявление 

правительственной 
хунты СальвадораН Ь Ю -Й О РК , 1 ноября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Пренса Латина из Сан-Сальвадора, правительственная хунта заявила представителям печати, что антикоммунистический пакт, подписанный бывшим президентом Сальвадора Хосе Мария Лемусом и президентом Гватемалы Идигора- сом Фуэнтесом, «не имеет юридической силы, поскольку он заключен в личном порядке и тем самым не налагает никаких обязательств на страну».

предоставила заем семейному предприятию Никсонов, в отношении компаиий Говарда Хьюза был принят целый ряд благоприятных решений правительства: принадлежащая Хьюзу «Трансуорлд эйрлайнс» получила право открыть авиалинию между Сент-Луисом и Майами; транспортная авиакомпания Хьюза получила право продлить свою линию на Дальнем Востоке до Манилы;, министерство юстиции прекратило судебное дело, возбужденное против «Хьюз тул компани» на основании закона против монополий; другая компания Хьюза получила военные контракты на 15 млн. долларов.Пирсон далее сообщает, что вице-президент Никсон лично помогал устроить «заем» Хьюза ресто- рана.м и магазинам Дональда Никсона. Однако, чтобы скрыть роль вице-президента в этом деле, во всей корреспонденция, касающейся «займа», канцелярия Никсона в Вашингтоне называлась «Восток» или «Восточное отделение».Газета «Нью-Йорк пост» опубликовала интервью лос-анжелос- ского бухгалтера Филиппа Рейне- ра, который был членом административного комитета, назначенного для наблюдения за работой сети ресторанов и магазинов Дональда Никсона, после того как он обанкротился, несмотря на «заем», предоставленный Хьюзом.Рейнер подтвердил выдвинутые Пирсоном обвинения и добавил некоторые новые детали. Он сказал, что, когда в корреспонденции появлялись шифрованные названия «Восток» или «Восточное отделение», «никто не сомневался в том, что под этим подразумевался вице- президент».Рейнер далее заявил, что вице- президента держали в курсе финансовых трудностей его семейного предприятия во всех стадиях.В то же время предсказывают новый скандал, в котором замешан на этот раз брат президента Эйзенхауэра. Выходящая в Сент-Луисе «Пост диспетч» в сообщении из Вашингтона указывает; «Члены расследовательской комиссии палаты представителей выясняют обстоятельства, при которых излишки государственной пшеницы были перевезены со склада в Монтане в складские помещения западного побережья, принадлежащие фирме

Закончились областные 
соревнования стрелковв  тире Томского стрелково-спортивного клуба Д О С А А Ф  шесть дней продолжались областные межведомственные соревнования. На линию огня вышли стрелки общества «Динамо» и Д О С А А Ф .:■ Первые два дня отстреливалось упражнение МВ-5 (малокалиберный стандарт, 3 X 20 ). В личном зачете победил слесарь Томского горпромкомбината Г. Семинихин, выбивший 555 очков из 600 возможных, что на 7 очков ниже нормы мастера спорта. Результат Геннадия Семинихина — новый рекорд области.Второе место занял студент политехнического института А . Ермаков (536 очков), третье — инженер А . Малышенно (532 очка). Все они из команды Д О С А А Ф .

У  женщин лидировала преподаватель Томского железнодорожного техникума дважды чемпион Сибири и Дальнего Востока Нина Лебедева (ДО СААФ ). Она повторила рекорд области, установленный ею же в зональных соревнованиях, — 537 очков. В стрельбе из положения с колена Нина Лебедева выбила 190 очков из 200 возможных. Это — тоже новый рекорд области. Результат Нины Лебедевой на 2 очка превышает областной рекорд мужчин.В командном зачете первое место занял первый коллектив Д О С А А Ф , второе место — второй коллектив Д О С А А Ф .

По упражнению — стрельба лежа, 60 выстрелов на 50 метров — у мужчин первенствовал А . Стой- лов (ДО СААФ ) — 571 очко, у женщин — Нина Лебедева (573 очка). Общее командное первое место занял первый коллектив Д О С А А Ф .В стрельбе из малокалиберного пистолета (60 выстрелов на 50 метров) личное первое место занял динамовец В . Скороспелов (525 очков), второе — досаафовец В. Харитонов (516 очков). Победительницей среди женщин стала студентка ТЭМ И И Та Людмила Гедзун (Д О СА А Ф ). Ее результат — 219 очков из 300 воз.можных., Соревнования завершились скоростными стрельбами из малокалиберного пистолета по 5 силуэтам. Победу одержал А . Стойлов, набрав 574 очка из 600 возможных. У  женщин лидировала Л. Гедзун (529 очков).В итоге первое место и перехо-

1  ноября после продолж'ительной болезни скончался Владимир Александрович Кельдюшев —  доцент, заведующий кафедрой технологии металлов Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта.Его трудовая жизнь началась В) 1920 году —  тогда он работал еле-- сарем и токарем в вагонном депо-  ̂станции Томек-П.В 1926 году поступил на механический факультет Томского технологического института. Окончив институт в 1931 году, Владимир Александрович работал в ТЭМИИТе в качестве ассистента кафедры технологии металлов.Благодаря неутомимой энергии и настойчивости за короткий срок он стал авторитетным научным, работником в области своей специальности. В 1941 году он защитил диссертацию на степень кандидата технических наук, с 1942 года заведовал кафедрой технологии металлов в в н -\ • ституте.С больщим вниманием и заботой Владимир Александрович относился к студентам. Читаемые им лекции отличались глубиной научного изложения, всегда были тщательно подготовлены.. Научно-исследовательская работа Владимира Александровича всегда была связана с потребностями железнодорожного транспорта. За успешную научно-исследовательскую работу он был удостоен звания почетного железнодорожника.Большую учебную и научную ра-дящий кубок областного совета  ̂ боту он сочетал с активным участием Союза спортивных обществ при-' в общественной жизни.первой командесуждены Д О С А А Ф .Состязания проходили при неблагоприятных климатических условиях: был сильный ветер и снег. Все же результаты были выше, чем полученные томскими стрелками в . зональных соревнованиях на первенство Сибири и Дальнего Востока. Установлено четыре областных рекорда.
А . К А Л А Б И Н ,  

председатель областной 
стрелковой секции.

Землетрясение в Чили

в  заявлении хунты далее говорится, что международные догово-1 директором которой является брат ры и соглашения, заключенные президента Эдгар Эйзенхауэр Рас- Сальвадором, будут соблюдаться. ------
Вашингтон выражает 

удовлетворение

явной горечью сообщает, что меж-1 осуждают создание западногерман- ду французскими и западногер-1 ских военных баз на французской манскими солдатами, случайно ока- 1 земле. Они призывают парламент.завшимися во время обеда в выходной день в одном кафе Мурмелона, «не произошло братания». Более того, пишет газета, «за три

Н Ь Ю -Й О РК , 1 ноября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент «КЭнайтед Пресс Интернейшнл» из Вашингтона, секретарь Белого дома по вопросам печати Хэгерти объявил сегодня, что Англия согласилась предоставить базу для американских подводных лодок, вооруженных ракетами «Поларис». Хэгерти сказал, что «президент

следовательская группа установила, что фирма, с которой связан брат президента, с 1956 года получила от правительства около 400 тыс. долларов за хранение пшеницы в двух необычных складских помещениях в Такоме и Сиэтле».

Н Ь Ю -Й О РК , 2 ноября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл из Сант-Яго, вчера на юге Чили произошло сильное землетрясение.
Колебания почвы ощущались в районе Консепсьона и Пуэрто-Мон- та, которые были разрушены в мае этого года рядом сильных землетрясений. ‘

Владимир Александрович был награжден орденом «Знак почета».Болезнь рано оборвала жизнь нашего дорогого товарища. Светлая память о нем навсегда сохранится в наших сердцах. ,
Группа товарищей.

ПОГОД АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 3 ноября по Томской области ожидается по северным районам облачная погода, слабый снег, ветер северный, 5 — 10 метров в секунду, температура 5 — 10 градусов мороза, по остальной территории — облачность, осадки -в виде мокрого снега и дождя, ветер юго-западный, 5 — 10 метров в секунду, температура от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла.
Редактор В. А . К УЗЬМ И Ч ЕВ .

Т  Е  А  Т  JP
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 3 ноября — «Четверо под одной 
крышей».Все билеты проданы.Начало спектакля в 8 час. вечера.

БАЗЫ НАТО НА САРДИНИИ

Кинотеатр имени М . Горького.3 ноября — ̂ новый художественный фильм «Домой». Сеансы: 10-50, 12-25, 2. 3-35, 5-10, 6-45,
8-20, 10.Для детей— «Мурзилка на спут
нике». Сеанс 9-30.

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 5 ноября выпускает киноповесть
« И С П Ы Т А Т Е Л Ь Н Ы Й  С Р О К »(По мотивам одноименной повести Павла Нилина). Сценарий Игоря Болгарина.Постановка Владимира Герасимова.в  ролях: О. Ефремов, О. Табаков, В. Невинный, Т. Логинова и другие.Производство киностудии «Мосфильм», 1960 г.

«мнение которого не было спроше-. приветствовал это соглашение как но, вмешаться, чтобы запретить' дальнейшее свидетельство англо- созданив германских баз во Фран-1 американского сотрудничества, вы- ции». 1 годного для обеих стран и Н А Т О ».
Э т о  п р о и с х о д и т  в С Ш АН Ь Ю -Й О РК , 1 ноября. (ТАСС). В статье под заголовком «Гроздья гнева, 1960 год» выходящая в Сан-Франциско газета «Кроникл» пишет об ужасных условиях, в которых живут в штате Калифорния сезонные сельскохозяйственные ра- бЪчие и их семьи. Статья основывается на данных обследования, проведенного отделом здравоохранения штата.Все эти семьи, пишет газета, страдают от болезней, живут в антисанитарных условиях, при отсутствии всякой помощи со стороны общества. Кочующие в Поисках работы сельскохозяйственные рабочие умирают от болезней, вызываемых паразитами, и от несчастных случаев. Необычайно распространены инфекционные заболевания. Прививки от оспы, дифтерии, коклюша, столбняка,и полиомиелита детям этих рабочих — редкое явление.

«Кроникл» сообщает, что в док- ] больных неизлечимыми заразными ладе отдела здравоохранения под-1 кожными заболеваниями. ПочтиI все семьи перенесли эпидемию же-робно описываются «ужасные ан-  ̂ gтисанитарные условия, почти об-1 нет водопровода, нет никаких меди- щие для 65.500 кочующих рабр-1 цинских учреждений, чих и их семей, которые помогают | Газета пишет о семьях из 10 че- убирать урожай в Калифорнии», j ловек, которые ютятся в крошеч- Стоит при этом отметить, что, по i ной парусиновой палатке с земля- данным того же доклада, этот уро-! ным полом. Слать такой семье из жай приносит 3 миллиарда долла-|10 человек приходится на двух ров годового дохода. В докладе I кроватях.подчеркиваются «ужасные с точки I Положение кочующих в поисках зрения санитарии условия, преоб-1 работы сельскохозяйственных ра- ладающие также и среди 57 тысяч | бочих усугубляется еще тем, что других сезонных сельскохозяйст-1 муниципальные больницы отказы- венных рабочих, которые не явля-] ваются лечить их и членов их сеются кочующими, но которые жи- 1 мей; чтобы получить право на ле- вут почти в таких же или худших j чение в этих больницах, необходн- условиях». j МО прожить на одном месте в те-В сельскохозяйственном рабочем | Tjenne 1— 2 лет. Этого же сельско- лагере около города Юба-Сити, го-| ^ рабочие сделать неворится в докладе, проживало око-] ^ло 1.600 человек. Среди них было I при отсутствии постояннойочень много больных, в том числе работы на одном и том же месте.

Р И М , 1 ноября. (ТАСС). Остров Сардиния, пишет газета «Укита», все более превращается в плацдарм Н А Т О .Ссылаясь на сообщения сардинских газет и заявления сардинских депутатов в итальянском парламенте и в областном собрании Сардинии, «Унита» отмечает, что на острове уже имеются или создаются 4 большие военные базы Н А ТО . Первая база находится в Дечимо- манну; ее до сих пор занимали канадские войска, а теперь она передана немцам. Вторая база, контролируемая американцами, находится близ ■ Теулады и, «видимо, является одной из самых мощных баз в южной зоне Н А Т О . Она избрана в качестве зоны маневров ударных броневых частей, а также десантных и парашютных частей».Для строительства этой базы понадобилось эвакуировать жителей селения Са Фокси и конфисковать 7 тысяч гектаров земли.Третья база Н А Т О , которая находится еще в стадии стрюитель- ства, продолжает газета, расположена близ коммуны Арбус, в раФ оне, называемом Пунта Фраска. Министерство обороны издало приказ о принудительной экспроприации 1.600 гектаров земли для этой базы.Существует и четвертая база, занятая итальянскими войсками. Она находится в Сальто ди Куира. Как пишет «Унита», эта база предназначена для обучения запуску ракет.

Зал кинохроники.3-^4 ноября — новые документальные фильмы: «Н е  проходите 
мимо», «Искусство молодых». С е -'^ “® ансы: 10, 11-10, 12-20, 6, 7-15.

Учебно-производственным ма-[ егерским при Томском политехни-' ческом институте срочно требуют-1 ся на постоянную работу; квалифи-; 
цированные токари, слесари, фре-j 
зеровщики для выполнения зака- 

по научно-исследовательским 
j. работам.Новый художественный фильм 

«Кроткая». Сеансы: 1-30, 3, 4-30,8- 30, 10.
Кинотеатр имени И. Черных.3 ноября. Большой зал — новый художественный фильм «Домой». Сеансы: 10. 11-30, 1, 2-30, 4. 5-30, 

7, 8-30, 10. Малый зал — «Путь 
в высшее общество». Сеансы:9- 40, 11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50,8-40, 10-30.Дети до 16 лет не допускаются.

Кинотеатр городского сада.3 ноября — новый цветной широкоэкранный художественный фильм «Ровесник века». Сеансы: 5, 7, 9.Касса работает с 4 час. дня.
Клуб имени Сталина.3 октября — «Домой». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры ТЭМЗа.3 октября — «Простая исто
рия». Сеансы: 6, 8, 10.

Оплата труда повременно-премиальная.Здесь же требуется бухгалтер. Обращаться: г. Томск, проспектимени Ленина, 2, комната 117, с 8 часов до 16 час. 2 — 1

Техникуму общественного питания требуются: бухгалтер, библио
текарь, инструкторы-кулинары про
изводственного обучения, истопни
ки.Зарплата последним 450 рублей в месяц.Обращаться: г. Томск, улица Обруб, 10.

Томской пассажирской автотранспортной конторе требуются на постоянную работу: автослесари, вул
канизаторщик, медники, автоэлек- 
трикн, токари, дворник, уборщица, 
жестянщики и кондуктора.

Партийная, профсоюзная организации и администрация томской конторы Министерства связи с глубоким прискорбием извещают о преждевременной смерти секретаря партийной организации конторы связи 
А К У Л О В А  

Егора Григорьевича и выражают глубокое соболезнование се.мье покойного.

Обращаться: г. Татарский, 23. Томск, переулок
Стройтресту № 97 г. Томска требуются: главные бухгалтеры на са

мостоятельный баланс, старшие 
производители работ, прорабы в 
начальник проектно-сметной груп
пы треста.Обращаться: г. Томск. Чуйская, 23, отдел кадров, фон 57-74. улицателе-

Гр-ка Воробьева Юлия Васильевна проживающая в г. Томске, улица Водяная, 41 . кв. 20, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Во робьевым Иваном Григорьевичем проживающим в,г ,  Томске.Дело подлежит рассмотрению в на родном суде 7-го участка г. Томска.

Дирекция и общественные организации То.мского электроме- хай'йческого института инженеров железнодорожного транспорта с глубоким прискорбием извещают о смерти после продолжительной болезни доцента 
К Е Л ЬД Ю Ш Е В А  

Владимира Александровича, старейшего научного работника института, заведующего кафедрой те.хнологии металлов, и выражают свое соболезнование се.мье покойного.Вынос тела состоится 3 ноября, в 3 .часа дня, из металлографической лаборатории института.
Гр-ка Павлова Марфа Константиновна, проживающая в г. Томске, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Павлбвым Аверьяном Никифоровичем. проживающим в г. Томске, улица Большая Подгорная, 77, кв. 5.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 7-го участка г. Томска.
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